

León: mayor deuda pondría en riesgo calidad crediticia

Francisco Flores Hernández

Moody's confirmó las notas de riesgo crediticio al municipio de León, pero advirtió que un incremento en el monto de su deuda pública "ejercería presión a la baja" de sus calificaciones.

Las calificaciones de Moody's emitidas a León son: Aa3.mx (Escala Nacional) y Baa3 (Escala Global, moneda local) con perspectiva de estable.

Se explicó que estas notas reflejan fuertes prácticas de gobierno que han permitido el registro de amplios márgenes ope-

rativos y una fuerte posición de liquidez.

El nivel de endeudamiento de León ha crecido debido a un mayor gasto en obra pública. La deuda directa e indirecta neta aumentó de 13.5% en 2009 a 34.0% de los ingresos operativos en 2012.

El servicio de la deuda representó 4.7 por ciento de los ingresos operativos en 2012, un nivel mayor al 2.7 registrado en 2009.

Este aumento se debe principalmente a que terminaron los períodos de gracia para el pago de capital de los créditos contratados.

Moody's precisó que hasta septiembre de este año la deuda de León se encontraba conformada por tres créditos, por un total de 922.9 millones de pesos.

Adicional a ello, León ha presentado una solicitud de autorización por 2,129 millones de pesos para refinanciar y contratar deuda adicional.

"Si estos planes se concretizan la deuda directa e indirecta neta incrementaría a alrededor de 70 por ciento de los ingresos operativos, un nivel muy elevado, siendo éste un factor que ejercería

presión a la baja en las calificaciones", subrayó Moody's.

Además de sus pasivos bancarios de largo plazo, al mes de septiembre de 2013, León presentaba una deuda con el IMSS por 70.8 millones de pesos "y a través de un acuerdo está pagando alrededor de 3 millones mensuales para saldar el adeudo".

Adicionalmente, tiene abierta una línea de crédito por 121 millones garantizada con sus participaciones para el proyecto del Acueducto del Zapotillo, de la cual no se ha dispuesto el municipio leonés. ☒